



El cuaderno de pastas de hule

Un cuaderno de pastas de hule en sí, no dice nada; pero hay un cuaderno de pastas negras, que baja todas las mañanas a la playa, que me atrae y me subyuga, y como a mí a todos aquellos que pasean por la playa.

El cuadernito de pastas de hule ha adquirido la categoría de acontecimiento de actualidad. Ni la apertura del Kursaal, ni las corridas de toros, ni las próximas carreras de automóviles, ni la misma belleza de su propietaria consiguen distraer la atención del cuadernito de cubierta negra.

¿Será algo así como el perro de Alcibiades? ¿Será que su dueña, un poco cansada de traer sobre sí las miradas de admiración, ha querido que por curiosidad las devuelva hacia el cuaderno?

Sea como sea, ha alcanzado la celebridad, ha llegado a ser la tortura mental de los curiosos que quisieran oír las páginas escritas por los dedos como agujas de la espigada beldad que se sienta, en su silla de tijera, bajo la rotonda de la Concha.

¿Qué habrá escrito en el cuadernito de pastas de hule? ¿Serán unos versos al mar, tan profundo, tan sereno y tan immense como sus ojos? ¿Serán unas greguerías de playa? ¿Serán unas impresiones de viaje por París, Madrid, Niza...? ¿Serán unas memorias íntimas?

Me figuro que, escrito por ella, será una prosa correcta, estilizada como su silueta, elegante como su figura y tan interesante como la actitud que adopta para anotar sus ideas en la blancura de las páginas del cuadernito de pastas negras.

Sus notas serán cristalinas, transparentes, púras, muy modernas, muy sinceras, muy sentidas...

Yo quisiera tener en mis manos un instante el cuadernito de las pastas de hule, quisiera lanzar una ojeada a sus páginas garabateadas con letra picuda, y estoy seguro de que, entonces, mis crónicas serían más claras, más limpias, más transparentes, sin ese poso de amargura que se divisa a través de mis frases y muecas de bufón.

ADAN ECHECALLE.

Santoral

■ Día 19, domingo.—Santos Vicente de Paúl, Martín, Arsenio, Félix, Justa y Rufina. Sol, sale á las 4'49 y se pone á las 7'45.

■ Día 20, lunes.—Santos Jerónimo, Elías, José de Justo y Margarita.

Sol, sale á las 4'49 y se pone á las 7'44.

Luna nueva hoy, en Cáncer

Viales

Han llegado de la corte los marqueses de Villabragüa y Torrelaguna y nuestro querido amigo don Pedro Apalategui.

— Se encuentran en Zarauz los condes de San Luis y don José Santos Suárez y familia.

— De Barcelona ha venido don Jesús Galdón.

— Llegaron de Madrid los duques de Succa.

— Se encuentra en San Sebastián el ilustre actor don Emilio Thuiller y su distinguida esposa.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

— De Pamplona llegó el catedrático don Javier Gatzambide.

— Los duques de Osuna, con su hija Ángela María, se encuentran en Zarauz.

— Procedente de Madrid se halla en Cestona la duquesa viuda de las Torres.

— Han llegado de Madrid los condes de Lascoff y de Montarco, la señora viuda de Chapelle, don Joaquín Moro y don Augusto Pergorio y familia.

— Se encuentran en Fuenterrabía, procedentes de Madrid, la marquesa viuda de Esteva, don José Gabilán y la señora de Pérez Caballero y familia.

DENTISTA :::: MOLINS :::: Plaza Guipúzcoa, 2, 1º

— De la corte han llegado a Deba don Mariano Oliver Aznar y familia.

— La marquesa de Miranda de Ebro y su hija, han venido de Madrid.

— Se encuentra en San Sebastián don Emilio María de Torres y González Arnao, secretario particular del rey.

— Se encuentra entre nosotros, procedente de Madrid, el culto profesor de la Escuela de Ingenieros de Caminos y Puentes, don Narciso Puig de la Bellacasa.

— De Haro llegan hoy nuestros distinguidos amigos don Leandro Ardanza y don Enrique Ugalde.

— En su magnífico automóvil vino de Madrid don Adolfo González Calzada.

— Han venido de Zaragoza don Mariano Brunet y señora y el director de la Azucarera de Aragón, don Ignacio Bosqued con su familia.

— Se encuentran en Zarauz la señora de Bea y sus hijos y el doctor don Luis Pérez Serrano, con su señora.

— Llegaron de Zaragoza la señora viuda de Usón y sus hijos y la señora de Serrano con sus hijas Carmen y Pilar.

— Llegaron al balneario de Alzola:

De Madrid, la señora de Romaré y don José Panterio y señora.

De Bilbao, don Pedro Vozmediano é hija.

De Sopelana, don Policarpo Eguirau é hijas.

De Haro, don Alfonso Groch.

De Vitoria, señora viuda de Otazu.

Salleron, para Bilbao, don Juan Carrasco y señora.

Para Biarritz, don Ricardo Ventosa.

Para Vitoria, don Pedro Anitua.

Para San Sebastián, doña Rosario Oroqueta de Crespo é hija y don Alfonso Rodríguez y señora.

— Hoy marchan á Alegría. Donde pasarán una breve temporada, las encantadoras señoras Joaquina y Juana Fernández Balderi.

Letras de luto

En la mañana de ayer pasó á mejor vida el señor don Babil Paternain San Miguel, persona tan conocida como apreciada en esta capital, donde contaba con numerosas amistades.

A las once y media de la mañana de hoy será conducido su cadáver al cementerio de Polloe, y mañana, á las diez, se celebrarán los funerales por su eterno descanso en la parroquia del Buen Pastor.

A su atribulada esposa doña Martina Ibar, hijos y demás parentes, les acompañarán con la recepción de los Santos Sacramentos.

— La señora doña Benita Larrañaga de Cuende, entregó su alma á Dios en la tarde de ayer, en Azcoitia, después de confortada con la recepción de los Santos Sacramentos.

— A las ocho y media de la mañana de hoy se celebrarán los funerales en sufragio de su alma, en la iglesia parroquial de Santa María, de dicha villa.

Enviamos nuestro sentido pésame á sus afligidos esposo don Ascensio Cuende é hija doña Luisa, así como al resto de la familia.

— A las cinco de la tarde de ayer se verificó la conducción del cadáver á la última morada de la bondadosa señora doña Antonia Gómez Delgado (q. e. p. d.), que entregó su alma á Dios el día anterior, siendo acompañado de numeroso y selecto cortejo.

El funeral por su eterno descanso se celebró mañana, á las diez, en la parroquia de San Ignacio.

Damos nuestro sentido pésame á la familia doliente, en particular á su hermano don José, probó depositario-pagador de la Fábrica de Tabacos, y particular y estimado amigo nuestro.

En los cines hubo la animación de siempre y en los demás centros donde el público se reúne va en «crescendo» también el número de «parroquianos».

De sol a sol

AL VUELO

El tiempo, fiel a los pronósticos del señor Orcolaga, ha hecho un cuarto de conversión, volviendo a las andadas y presentándose un día tristón y antipático con vistas a Enero y a sus aledaños. Ha llovido, aunque poco, y la niebla nos ha cerrado los hermosos lejos que desde nuestra ciudad encantan la vista.

Hubo muy de mañana el movimiento natural que despierta la curiosidad de la llegada de la real familia, y las músicas recorrieron las calles, sonaron los estampidos de los cohetes y el elemento oficial invadió los andenes de la estación del Norte para recibir a la reina Victoria, que con sus hijos llegó a San Sebastián.

Con motivo de la fiesta oficial, ondearon las banderas en los edificios públicos y centros oficiales, y aunque acudimos, como siempre, a ellos en busca de noticias, no había ninguna particular, ni pudimos entrevistarnos con nadie.

Por la tarde, los comentarios de estos días subieron de punto y pasaron a punto y coma y a todos los signos de la ortografía, principalmente a la «admiración», cuando se supo que el gobernador se había iniciado en el Kursaal y, previo el levantamiento del acta correspondiente, hizo entrega del inmueble al alcalde de la ciudad para que el Ayuntamiento lo destine a los fines que de todos son conocidos.

En el Ayuntamiento se celebró a última hora de la tarde una sesión secreta, y, por lo que adivinamos, dentro de unos días estará abierto al público el Gran Kursaal.

No hay para que decir que va en aumento la animación en todos los sitios y que se habla de fiestas, de toros y de todo lo que puede ser origen de animación, alegría y fiestas continuas.

Valeriano León ha celebrado su beneficio con el aplauso del público que llenaba el Victoria Eugenia, demostrando una vez más que las simpatías con que aquí cuenta son más generales que todo un directorio.

En el Gran Casino dió su concierto anunciado la Banda de Sicilia, y en el Boulevard actuó como todas las noches la Municipal, que lleva varios días ejecutando unos programas escogidos.

En los cines hubo la animación de siempre y en los demás centros donde el público se reúne va en «crescendo» también el número de «parroquianos».

Y nada más por hoy, que ya es bastante.

ASORDEP.



En vista del mal aspecto del tiempo, los encuentros anunciados en el Jai-Alai se celebraron en el Moderno, donde se congregó numerosa concurrencia.

A primera hora contendieron Ochotorena y Aramburu, rojos, con Juricó y Tacolo; azules.

De salida el dinero se dió a la par, pero como los azules lograron muy pronto hasta diez tantos de ventaja, la «catedra» se fué con ellos.

Luego los rojos apretaron y consiguieron el empate en el tanto 23. El dinero que antes se dió en la proporción de 40 a 4 por los azules se da ahora por los rojos.

Después de este lo bursátil volvieron a dominar los azules, que fueron nuevamente alcanzados por los colorados en el tanto 33.

A partir de aquí, se impusieron otra vez Juricó y Tacolo, que ganaron el partido por ocho tantos.

En segundo lugar jugaron Azurmendi y Quintana III, colorados, contra Gallarta II y Lejona, azules.

Este encuentro fué bastante interesante, y sobre todo muy movido, pues aun cuando no se prodigaron los empates hubo tres o cuatro vueltas que enloquecieron a la «catedra».

De salida el dinero se dió por los colorados, pero luego sufrió bruscos cambios, pues los contendientes se igualaron a 2, 18, 20, 30, 36, 37 y 47.

Al final dominaron Azurmendi y Quintana, que vencieron por tres tantos.

Prueba de hachas

El 25 del corriente, festividad de Santiago, tendrá lugar en el Frontón municipal de Rentería una sensacional prueba de desafío, contendiendo el veterano y famosísimo campeón Pedro Otaño «Santa Agueda», contra el no menos coloso Ignacio Orbegozo, de Azpeitia.

Consistirá en quién corta antes ocho frondos de a 15 pulgadas de diámetro.

Comenzará á las once en punto.

Negocio en marcha

Se traspasa fábrica de conservas en Loño, montada con adelantos modernos, en buenas condiciones, así como pruebas y facilidades en el pago; igualmente formaría sociedad con socio capitalista.

Para informes: Bonifacio Fernández Marín.

60.000 pesetas en segunda hipoteca

al seis y medio por ciento sobre casa centro San Sebastián, completamente garantizada. Dirigirse: Apartado correos, 117.

En Biarritz

deseo para unos días pensión completa casa señora hable español. Escribir precio y condiciones: Señor Martín, Hotel Alameda, Zumaya.

Se vende

en conjunto o por lotes 150 pipas y 400 barricas tipo petrolier, de roble, pino y chopo. Se admiten proposiciones de compra hasta el 25 de Julio.

Razón en esta Administración.

Perros lobos jóvenes

de pura raza, con pedigree, a comprar Marina, 5, 1º

Ayuntamiento de Pasajes

El día 23 del actual, a las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la subasta de obras de reforma del edificio destinado a Escuelas y Alhóndiga del distrito de Ancho. Presupuesto, 6.000 pesetas. Condicionadas en la Secretaría.

Instaladora de Radiotelefonía Sociedad Limitada

HERMANI, 25.—TELEFONO 25-24

Aparatos y material de las mejores marcas. Vendedores exclusivos de los aparatos ELEKTRISK BUREAU, adaptados oficialmente por la Legación de Teléfonos de Nuremberg.

Garantizamos todas nuestras instalaciones.

ONYX

Fábrica de especialidades de Perfumería

Crema Nevonyx: Reflector brillo para las uñas

Pasta dentífrica: Crema Onyx

Barcelona: San Magín, 16: Apartado 549